

Alcaldes decanos afrontan un nuevo mandato

El próximo 15 de junio, cuando se constituyan los nuevos Ayuntamientos, 22 municipios verán repetir a sus Alcaldes. La situación, que se producirá sin duda en otros muchos puntos de mapa municipal español, tiene en estos enclaves la particularidad de que esos Alcaldes han venido revalidando su cargo desde las elecciones municipales democráticas de 1979, ediles que mantienen su compromiso y que afrontan su undécimo mandato. Son los decanos de las Alcaldías de nuestro país.

En 2015 eran poco más de una treintena los que iniciaban su décimo mandato. Algunos de ellos no lo completaron y otros optaron por no concurrir de nuevo en la convocatoria de 2019. Otros, sin embargo, aceptaron un nuevo "round". Con resultados electorales que, a cierre de esta edición de Carta Local, acaban de conocerse, y aún pendientes de, llegado el caso, alcanzar acuerdos o pactos de gobierno posteriores, las candidaturas más votadas en 22 de esos municipios son las encabezadas por sus Alcaldes de los últimos cuarenta años.

Uno de ellos es Ignacio Gordón, Alcalde de Matillas (Guadalajara) desde antes incluso de las elecciones de 1979... Ingeniero de Minas que llegó desde Barcelona a este pueblo para trabajar en la fábrica de cemento -cerrada ya- explicaba a Carta Local que en este mandato quiere completar actuacio-

nes. Su "misión cumplida" pasa por arreglar el cementerio local, terminar de retirar las tuberías de fibrocemento que quedan y construir una pista de pádel.

Y aun más. A lo largo de cuarenta años (en su caso 46) el pueblo ha cambiado y ahora hay nuevos retos. El asfaltado de las calles, el saneamiento, la mejora de la calidad del agua o la transformación de un barranco en jardines, el polideportivo, el primer gimnasio de toda la comarca o el consultorio médico o el mantenimiento del tren que les acerca a Madrid, Soria, Zaragoza o Barcelona forman parte de los logros. Pero es necesario continuar.

Porque aunque a Ignacio Gordón le gusta su responsabilidad de Alcalde, y más desde que se jubiló, la despoblación hace difícil crear y mantener una "cantera" de nuevos candidatos



al Ayuntamiento: "Guadalajara, como otras muchas provincias, se está despoblando y esa despoblación hace que a la gente se le quiten las ganas de venir". En pueblos pequeños, con pocos recursos hay que "hacer filigranas para conseguir hacer cosas. Y eso es muy duro y la gente lo sabe".

Ilusión tampoco le falta a José Angel Recio, que se ha mantenido en la Alcaldía de Almajano (Soria) desde 1983 -en el mandato precedente fue Concejal-. Estudió en Zaragoza y al acabar regresó a su pueblo. "Tengo la misma ilusión que cuando empecé, y mientras el pueblo siga confiando en mí, y tenga salud, seguiré disponible", asegura. En una provincia que se despuebla, la proximidad de Almajano a Soria y a Garray favorece el censo. En el colegio hay 18 niños de este municipio y de núcleos vecinos, comedor escolar y transporte.



ALCALDES DECANOS-REPITEN MANDATO DESDE 1979			
MUNICIPIO	PROVINCIA	ALCALDE	PARTIDO
Almudaina	Alicante	José Luis Seguí Andrés	PP
Beadé	Ourense	Senén Pousa Soto	PP
Bercero	Valladolid	José Antonio González	PP
Berzosilla	Palencia	Juan Manuel Díaz López	PP
Brión	Coruña, A	José Luis García García	PSOE
Cantiveros	Ávila	Claudino García Martín	PP
Castroverde de Campos	Zamora	Cecilio Lera Blanco	PSOE
Cuenca de Campos	Valladolid	Faustino González Miguel	PP
El Recuenco	Guadalajara	Paulino Collada Ruiz	PSOE
Fogars de la Selva	Barcelona	Josep Vila Camps	IF
L'Alquería d'Asnar	Alicante	Fco. Jaime Pascual Pascual	PSOE
Marinaleda	Sevilla	Juan Manuel Sánchez Gordillo	AM
Marzales	Valladolid	José Luis Rico Hernández	PSOE
Matillas	Guadalajara	Ignacio Gordón Boza	PP
Meruelo	Cantabria	Evaristo Domínguez Dosal	PP
Quintela de Leirado	Ourense	José Antonio Pérez Cortés	PP
Ribamontán al Mar	Cantabria	Francisco Manuel Asón Pérez	PRC
Roturas	Valladolid	Lucas Aguado Fernández	PP
Torremocha de Jarama	Madrid	Carlos Rivera Rivera	IT
Torroella de Fluviá	Girona	Pere Moradell Puig	PSC
Valdarachas	Guadalajara	Mauricio Martínez Manchón	PP
Villanueva de la Cañada	Madrid	Luis Partida Brunete	PP

El colegio era prioritario y lo sigue siendo. Para este mandato que comienza queda pendiente también el cerramiento de la cancha polideportiva y otras infraestructuras. En un municipio con seis casas rurales "que se llenan en vacaciones y casi todos los

finés de semana", se rehabilitan casas para que nuevos residentes las alquilen y se buscan actividades que atraigan población.

Al igual que le ocurre a Ignacio Gordón, a Recio en su pueblo, lo conoce todo



el mundo. Las campañas se hacen por contacto directo. En Almajano, su Alcalde echa a diario la partida y así "el contacto es permanente con la gente, saben lo que haces, los proyectos que están en marcha".

Y en los municipios que celebran sus primeras elecciones locales y en aquellas provincias especialmente afectadas por la despoblación, éstos han sido los resultados...

RESULTADOS EN LOS NUEVOS MUNICIPIOS		
CORPORACIÓN	PROVINCIA	CONCEJALES POR PARTIDO
Cerdedo-Cotobade	Pontevedra	9 PP 3 PSdG 1 BNG
Domingo Pérez de Granada	Granada	7 PSOE
El Palmar de Troya	Sevilla	11 PSOE
La Guijarrosa	Córdoba	6 CIDG 3 PSOE
La Zarza-Perrunal	Huelva	5 PSOE 3 GIZP 1 Adelante
Fornes	Granada	3 PSOE 3 IU 1 PP
San Martín del Tesorillo	Cádiz	7 IU 3 PSOE 1 PP
Torrenueva Costa	Granada	6 GRITO 3 PSOE 1 PMAS 1 PP
Fuente Carreteros	Córdoba	5 Olivo 4 PSOE

¿QUÉ VOTÓ LA ESPAÑA DE LA DESPOBLACIÓN?	
PROVINCIAS	VOTOS POR PARTIDO
ÁVILA	PP 39.056 (39,61%) PSOE 23.939 (24,28%) XAV 14.614 (14,82%) C's 5.806 (5,89%) ARÉVALO DECIDE 1.712 (1,74%) VOX 701 (0,71%) PODEMOS-IU 438 (0,44%)
BURGOS	PSOE 65.720 (34,16%) PP 56.773 (29,51%) C's 27.779 (14,44%) PODEMOS 8.925 (4,64%) VOX 8.257 (4,29%) IU-Q-PCAS-TC-IB 1.680 (0,87%) IU 1.377 (0,72%)
CIUDAD REAL	PSOE 122.719 (45,80%) PP 88.383 (32,99%) C's 20.104 (7,50%) ALSIM- IU 9.280 (3,46%) VOX 9.099 (3,40%) IU 2.701 (1,01%) EQUO 1.276 (0,48%)
CUENCA	PSOE 52.624 (44,87%) PP 42.410 (36,16%) CNU 6.217 (5,30%) UNIDAS IU 3.323 (2,83%) C's 2.258 (1,93%) VOX 1.540 (1,31%) PODEMOS-EQUO 1.522 (1,30%)
GUADALAJARA	PSOE 50.177 (39,35%) PP 36.242 (28,42%) C's 11.522 (9,04%) UNIDAS IU 9.673 (7,59%) VOX 7.751 (6,08%) A Guadalajara Hay Que Quererla 2.622 (2,06%) ALTERNATIVA ALOVERA 1.368 (1,07%)
HUESCA	PSOE 44.269 (38,78%) PP 30.723 (26,92%) PAR 10.602 (9,29%) C's 6.784 (5,94%) PODEMOS EQUO 3.698 (3,24%) CAMBIAR 2.533 (2,22%) VOX 2.400 (2,10%) CHA 2.314 (2,03%)
LA RIOJA	PSOE 63.050 (38,65%) PP 55.967 (34,31%) C's 15.030 (9,21%) PR+ 7.357 (4,51%) UNIDAS PODEMOS 6.136 (3,76%) IU 1.602 (0,98%) MUÉVETE SANTO DOMINGO 691 (0,43%)
LEÓN	PSOE 89.269 (33,88%) PP 80.085 (30,39%) C's 22.208 (8,43%) UPL 19.730 (7,49%) VOX 6.016 (2,28%) C. Bierzo 5.587 (2,12%) PODEMOS 5.144 (1,95%)
OURENSE	PSdeG-PSOE 54.987 (29,42%) P.P. 54.276 (29,04%) PP 17.090 (9,15%) BNG 16.200 (8,678%) DO 12.769 (6,83%) C's 6.152 (3,29%) ESCO 2.256 (1,21%)
PALENCIA	PP 39.607 (40,76%) PSOE 32.567 (33,52%) C's 9.973 (10,26%) GP 3.651 (3,76%) VOX 2.830 (2,91%) IPH 571 (0,59%) PODEMOS 272 (0,28%)
SALAMANCA	PP 81.051 (42,44%) PSOE 61.647 (32,28%) C's 23.899 (12,51%) PODEMOS-IU-EQUO 5.956 (3,12%) IU 1.575 (0,82%) EC: IU-CR EN COMÚN 1.241 (0,65%) TAB 954 (0,50%)
SEGOVIA	PP 33.333 (38,54%) PSOE 30.141 (34,85%) C's 7.138 (8,25%) IU 2.664 (3,08%) PODEMOS-EQUO 1.880 (2,17%) IU-UP 1.380 (1,60%) Centrados 1.321 (1,53%)
SORIA	PSOE 20.717 (42,68%) PP 14.657 (30,20%) PPSO 4.658 (9,60%) C's 2.176 (4,48%) PODEMOS 1.414 (2,91%)
TERUEL	PSOE 24.083 (32,20%) PP 21.323 (28,51%) PAR 11.127 (14,88%) C's 6.029 (8,06%) GT-IU 3.223 (4,31%) CHA 2.038 (2,72%) VOX 953 (1,27%)
ZAMORA	PP 39.050 (36,50%) PSOE 28.255 (26,41%) IU 16.930 (15,82%) C's 7.161 (6,69%) AHORA DECIDE 3.320 (3,10%) POR ZAMORA 760 (0,71%)